INFORME DEL TRABAJO FINAL

Datos:

Estudiante: Alejandra Gagliardi

Tipo de trabajo: Proyecto de Investigación

Título: Cuerpos en juego. Identidades de género trans en el deporte.

Docente Tutor/a: Prof. Adj. Dra, Marcela Schenck

Docente Revisor/a: Asist. Mag. Sabrina Rossi.

Período solicitado para defensa: Diciembre de 2023.

Comentarios Generales:

1) Aspectos formales

El trabajo está presentado muy correctamente, cumpliendo con los requisitos formales esperados para un trabajo final de grado. Presenta una correcta sintaxis y ortografía. Las referencias bibliográficas están bien realizadas.

2) Contenido

Relevancia del tema elegido

Se trata de un tema muy pertinente y de novedad en nuestro medio. El campo de la psicología del deporte y la psicología de la salud transversalizados con una mirada de género y diversidad permiten adentrarnos en problemas que suelen ser invisibilizados, generando consecuencias de sufrimiento y malestar en determinados grupos de sujetos, en este caso las personas trans. La psicología debe tomar un rol activo y protagonista generando conocimientos que permitan mostrar las vulneraciones que sufren y ensayar alternativas a estas cuestiones que nos empobrecen como sociedad.

Articulación teórica

El trabajo presenta una muy buena fundamentación y antecedentes que están ordenados de forma correcta permitiendo al lector ir acercándose a la temática planteada. Como sugerencia propondría incluir algunos aspectos más de la situación en Uruguay, que queda claro que no hay datos a nivel de producción científica o académica pero sí sería importante saber si existen personas trans

practicando deportes de alto rendimiento, cuáles son estos deportes y así contextualizar un poco más el problema en nuestro medio.

Los objetivos son claros y pertinentes, así como la metodología planteada para llevar adelante la investigación.

El cronograma de 18 meses es pertinente, pudiendo tal ves realizar algunas modificaciones en el contacto con las personas a entrevistar (que se pueden ir sumando en la medida que se van realizando entrevistas por efecto "bola de nieve" y en las desgrabaciones y análisis ya que en la medida que se pueda ir reflexionando con los materiales podrían surgir aspectos interesantes a incluir en otras entrevistas ya que se trata de un estudio exploratorio.

3) Consideraciones finales

Se trata de un muy buen trabajo que se encuentra en condiciones de pasar a defensa.

Asistente Mag. Sabrina Rossi Instituto de Psicología de la Salud